



SAINT-VALENTIN - DIMANCHE 4 FÉVRIER À 18H À L'ÉGLISE D'ENGHIEN
 Nous célébrerons la messe de la Saint-Valentin avec les fiancés qui préparent leur mariage, et, à cette occasion, nous fêterons aussi les anniversaires de mariage : 10, 20, 25, 30, 40, 50, ... ans de mariage.
 Ceux qui le souhaitent peuvent s'inscrire aux accueils des presbytères.



SACREMENT DES MALADES - DIMANCHE 11 FÉVRIER
À la messe de 10h30 à l'église St Joseph d'Enghien.
 Ce Sacrement est proposé aux personnes âgées mais aussi et surtout malades, désespérées, éprouvées par la vie, rencontrant des souffrances physiques, psychologiques...

Il apaise ceux qui sont affligés ; afin de mieux endurer leur malheur ; d'adoucir leur pénible situation, Dans l'onction, le Christ manifeste la tendresse du Père pour celui qui souffre en donnant son Esprit, force pour lutter contre le mal. Par ce Sacrement, le chrétien reçoit une énergie afin de supporter son épreuve et l'assurance qu'il la vit en proximité avec le Christ.

Les personnes qui souhaitent recevoir ce Sacrement doivent s'inscrire auprès :

- des accueils des presbytères :
 Saint-Gratien ☎ 01 39 89 20 11 - Enghien les Bains ☎ 01 34 12 37 36 ou
- des bénévoles du Service Evangélique des Malades (SEM) ☎ 06 23 83 49 15 ou
- des prêtres,

et participer à la réunion de préparation qui aura lieu le vendredi 2 février, de 10h à 11h, au presbytère d'Enghien-les-Bains.



La collecte du temps de l'Avent sur notre groupement a permis d'envoyer 1 490,30 € à la Caritas de Jérusalem, qui vient en aide à tous les enfants de ce pays, et notamment ceux de Gaza. Au nom de tous les enfants destinataires de cette aide, nous vous remercions infiniment.
 Alexandre de BUCY +



PRIÈRE POUR LA SEMAINE DE PRIÈRE POUR L'UNITÉ DES CHRÉTIENS
Du 18 au 25 janvier

Seigneur Jésus,
 qui as prié pour que tous soient un,
 nous te prions pour l'unité des chrétiens, telle que tu la veux,
 par les moyens que tu veux.

Que ton Esprit nous donne d'éprouver la souffrance de la séparation,
 de voir notre péché, et d'espérer au-delà de toute espérance. Amen.

*Prière de la Communauté du Chemin Neuf, inspirée d'une prière de l'Abbé Paul Couturier,
 pionnier de la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens*

LE CARNET

*Nous accueillons avec joie Camila VASQUEZ AREVALO,
 qui a reçu le sacrement du baptême à Enghien-les-Bains.*

Nous prions pour

Claude MOUTONNET, Marie-Louise WEISS, Josianne GUYOT,
dont les obsèques ont été célébrées à St Gratien cette semaine.



Le trait d'union

N° 24-02

13 et 14 janvier 2024

Site : paroisse-enghien-saintgratien.com

LES LEÇONS DE VIE D'UN CONDAMNÉ A MORT

Fils d'une bonne famille de la bourgeoisie bien rangée, ayant reçu une éducation solide, Jacques Fesch avait pourtant une faille : ses parents ne s'entendaient pas, il était en conflit avec son père. Il n'a pas eu son compte de tendresse familiale.

Voilà ce qui le rend si proche d'une multitude d'enfants et d'adolescents d'aujourd'hui. Il témoigne, qu'avec l'aide de Dieu, il ne faut jamais désespérer.

Comment guérir du désespoir ?

Il a souffert de l'échec de son foyer. Il a aussi souffert de son échec professionnel. Beaucoup l'ont traité d'incapable, d'irresponsable. Tout cela traversé par de grands moments de découragement. Ces moments où l'on en a marre de tout. Le Seigneur est venu le guérir : le Seigneur lui révèle qui est vraiment Jacques Fesch. Il se découvre dans la lumière de Dieu, plus grand qu'on ne le pensait, plus profond qu'il ne le pensait.

Comment être véritablement libéré ?

Les jeunes connaissent aussi barreaux et menottes dans leur cœur. C'est en prison que Jacques est devenu vraiment libre, vraiment un homme. Un homme selon le cœur de Dieu. Il n'est pas nécessaire de passer par la prison pour le devenir, mais Jacques peut être un éclaireur, celui qui débroussaille et qui éclaire, qui ouvre une piste, une piste vers Dieu.

Comment se convertir ?

Il faut pardonner à Jacques de tant parler de Dieu. C'est l'essentiel de sa vie. Il n'a finalement rien d'autre à dire, rien d'autre à donner ; du moins rien qui ne soit aussi beau, aussi précieux, aussi merveilleux. Jacques a découvert que Dieu n'est pas une espèce de dictateur tout puissant mais un pauvre, et qu'il a été un tout petit enfant, et un exilé ».



Secrétariat St Joseph 26 rue de Malleville 95880 Enghien les Bains ☎ 01 34 12 37 36
 courriel : paroisse.enghien@gmail.com

Secrétariat St Gratien- St Paul -St Ferdinand 24 rue Sœur Angèle 95210 St Gratien ☎ 01 39 89 20 11
 courriel : paroisse.st.gratien@gmail.com

Comment découvrir tout ce que l'Église peut lui offrir ?

Cette Église que Jacques avait tant méprisée, critiquée, trainée dans la boue, voici qu'il y entre, qu'il s'éprend de sa beauté, qu'il se met à l'aimer : pour lui, « *C'est elle la distributrice de tous les dons du Christ* ». Il fallait qu'il vienne s'asseoir au bord d'un certain puit, où un homme épuisé à force de courir après lui, est venu lui mendier : « *J'ai soif, soif de ton amour* ».

Comment devenir un évangéliste infatigable ?

Jacques a été brulé du désir d'évangéliser, son souci constant : que tous ceux qu'il aime rencontrent comme lui le Christ. Cette passion d'annoncer le Seigneur va le dévorer jusqu'à la dernière minute.

Ces leçons de vie seront proclamées dans le spectacle

« DANS CINQ HEURES »

présenté au Théâtre du Casino d'Enghien, samedi 20 janvier 2024.

Alain TULOUP, membre de l'Equipe d'Animation Pastorale.



**CE SPECTACLE SERA PRÉSENTÉ
SAMEDI 20 JANVIER À 20H30 DANS UN CADRE UNIQUE :
LE THÉÂTRE DU CASINO D'ENGHIEN
À DES PRIX DÉFIANT TOUTE CONCURRENCE !**

BILLETS : Adultes (20 ans et +) : 15€

Enfants (jusqu'à 20 ans et présentation de carte étudiante) : 5€

Carré Or (premiers rangs) : 25€

VENTE aux accueils des presbytères ou par internet :

flasher le Code QR ou cliquer sur ce lien :

<https://www.helloasso.com/associations/paroisse-saint-gratien/evenements/spectacle-dans-cinq-heures> ou bien <https://urlz.fr/oKTK>



➔ **En avant première du spectacle, le Trait d'union vous propose des extraits de son Journal témoignant de sa conversion et de son parcours sur le chemin de la sainteté** : *'Tout à l'heure je vais voir la famille pour la dernière fois ; il va falloir leur parler simplement et fermement : qu'ils se tournent donc vers Dieu avec la ferme volonté de Le trouver. J'ai pas mal de choses à leur demander au sujet de Véronique et de son petit frère. Je voudrais que ma fille fasse la connaissance de son frère et qu'ils s'aiment tous deux en Dieu .*

Je n'aurai pas d'autre désir au Ciel que de veiller sur mes enfants afin qu'eux aussi se réjouissent d'être admis à contempler la Lumière éternelle .

Je ne meurs pas, je ne fais que changer de vie ; heureux sont ceux qui le croient ! Il ne faut pas oublier que nous nous reverrons une fois là-haut et que la mort ne change rien aux affections terrestres sinon de les élever, de les purifier et de les amplifier.'

FORMATION
« **Comment mieux vivre les relations au quotidien" avec la CNV (Communication NonViolente) : sur un weekend, le samedi 20 janvier (10h-17h30) et le dimanche 21 janvier (9h30-17h) à Saint-Paul des Nations.** Deux jours pour découvrir une manière différente d'être en relation avec soi et les autres grâce au processus de Communication NonViolente (CNV). Ces deux jours permettront de découvrir les bases du processus de CNV.

Ouvert à toutes et à tous. L'inscription se fait auprès de Fabienne Ramirez-Jacquemet : cerclecoutendf@laposte.net ou 06 32 04 40 87. Libre participation aux frais.



Un nouveau groupe de prière du chapelet se lance à Saint-Paul à 10 h.

Un samedi sur deux. Vous êtes les bienvenus !

Prochaines dates : 20 janvier - 3 et 17 février - 2/16 et 30 mars

À LA DÉCOUVERTE DE L'APOCALYPSE MARDI 23 JANVIER 20H30 À 22H30 À ST-PAUL
Avec père Alexandre. Nous aborderons les chapitres 18 à 20.



Que révèle l'Apocalypse ? Déchaînement de violence ou utopie pacifiante ? Succession de catastrophes ou évocation d'un grand soir ? Quel est son univers ? Son langage est mystérieux. Ce texte aurait-il encore quelque chose à nous dire ? Nous tenterons d'en faire une lecture continue, afin d'en découvrir le message toujours actuel.

PRIÈRE OUVRE TON CŒUR À LA PRIÈRE - JEUDI 25 JANVIER À 19H
À L'ÉGLISE D'ENGHIEN - Sans inscription.

Nous ouvrons notre cœur à la parole de Dieu du dimanche suivant.

Nous prions pour nos proches qui souffrent de maladies, solitude, divorce, drogues ...



Le père Alexandre et l'équipe d'animation pastorale vous invite :
AUX VŒUX ET À L'ASSEMBLÉE PAROISSIALE - VENDREDI 26 JANVIER
À L'ÉGLISE DE ST GRATIEN : 19h : Messe - 20h : Assemblée
21h : Merci d'apporter une galette pour le buffet partagé.

PARTICIPONS À LA VIE DU GROUPEMENT ! Un temps pour vous, des informations et vos propositions pour une Église qui nous ressemble.



PARENTS, MODE D'EMPLOI - SAMEDI 27 JANVIER À 10H

À l'église d'Enghien : place du cardinal Mercier

Le thème de la soirée est **'Comment affirmer son identité chrétienne dans un monde multiculturel ?'**

NOUVEAU **UNE CHORALE À SAINT GRATIEN**

Des jeunes adultes désirent lancer une chorale sur la paroisse de St-Gratien. Vous aimez chanter le Seigneur, et le faire aimer par le chant. Vous savez jouer d'un instrument. Vous souhaitez animer les messes de la paroisse de St-Gratien, vous êtes les bienvenus ! **Une réunion d'information et de lancement est prévue samedi 27 janvier à 19h30 au presbytère de Saint-Gratien.** Nous vous attendons nombreux. *Ariane Monda, Georges Yeo, Père Alexandre.*

Messe pour père Claude Porcheron

Dimanche 28 janvier à 18h00, en l'église Saint-Joseph d'Enghien

Un verre de l'amitié sera servi à la fin de la célébration.

Merci d'apporter des galettes à partager.